

第95号

2025年2月28日

とよさとの
議会



12月 定例会

- 12月定例会を12月5日から12月20日まで16日間の会期で開催しました。
- 町長から提案された案件は8件（内訳は承認1件、補正予算6件、その他1件）、議員発議による案件が1件（条例）でした。各会計補正予算6件を各常任委員会へ付託しました。
- 一般質問は12月5日に2名の議員、翌12月6日に6名の議員が行いました。
- 12月定例会は12月20日（最終日）に、委員会に付託していた議案6件と町長から追加提案された議案8件（内訳は条例2件、補正予算6件）、議員発議による案件が1件（決議）を採決し閉会しました。



就任あいさつ

副議長 いのうえ きみ子

伝統ある町議会の副議長という大任を押し身に余る光栄でございます。また同時に、責任の重さを痛感しております。

議長を支え、公正かつ円滑な議会運営に努めてまいりたいと思います。

町民の安全・安心の暮らしを確保するとともに活力ある豊郷の実現に向け、議長とともに町議会の力を発揮できますよう、全力で頑張ってまいります。

町民の皆様のご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

負担付き寄附

議第71号 負担付き寄附の受納について

公益財団法人芙蓉会の解散に伴い、残余財産を町に寄附されるもので寄付された土地、建物および現金を適切に譲り受け、土地および建物については、認可地縁団体大字四十九院区が責任を持って管理を行うこととし、近い将来、町から同法人に無償譲渡する。
また、現金については、その管理の費用に充てるため同法人に補助金として一括交付する。

補正の主な内容

○ふるさと応援寄附金

ふるさと応援寄附金の寄附実績増加に伴う歳入予算額の増額補正。

補正前 歳入予算額 **3億3,950万円**

寄附受入金増加見込みにより
2億4,250万円の増額

補正後 歳入予算額 **5億8,200万円**

滋賀県 豊郷町 ふるさと納税

豊かな自然と深い歴史のなかで培った知恵の結晶

ふるさと納税のお申し込みは各事業者で受け付けています。

近江牛 すき焼き用 450円
こしひかり 99円
とよさとプリン 99円

レビュー 応酬メッセージ
総合評価: 4.8 (全11件のレビュー)

評価: ★★★★★
すき美味しかったです。450gで1200円ならまだいいと思います。 大分県在住

評価: ★★★★★
味が非常に美味しかったです。小さい子どもも美味しいと言っておりまして。今年もお楽しみしたいと思います。 東京都在住

評価: ★★★★★
毎年、すき焼き用のお肉を贈り品に購入しており、今年も購入。お肉で食べた近江牛を思い出。近江牛を選びました。美味しい牛肉でした。 三重県在住

レビュー 応酬メッセージ
総合評価: 4.8 (全11件のレビュー)

評価: ★★★★★
農業と化学肥料が通常の半分以下の特別家というところにたいへん魅力を感じました。 大阪府在住

評価: ★★★★★
味がよく、うちの家の好みです。たまには違う種類ともありますが、結局、毎年これに決まります。 東京都在住

評価: ★★★★★
甘みもありとても美味しいです。しばらくの間は美味しいお肉が食べられそうです。 広島県在住

レビュー 応酬メッセージ
総合評価: 4.8 (全18件のレビュー)

評価: ★★★★★
森林系大臣委員のこのプリンが食べてみてたくて頼みました。ほかのサイトでも口コミ評価が高く、濃厚で美味しいとのことだったので購入してみました。 大阪府在住

評価: ★★★★★
食べてみると濃厚でとても美味しかったので、満足です。また来年、是非とも購入したいと思っています。 東京都在住

チラシ (ふるさと納税)

ふるさと納税の使いみち

子育て支援および福祉に関する事業
産業または観光の振興に関する事業
地域の振興に関する事業
豊郷小学校旧校舎活用に関する事業
教育またはスポーツ・文化の振興に関する事業
公共施設等の整備または改修に関する事業
自治体におまかせ

皆様からさまざまなお声をいただいています!

近江牛 すき焼き用 450円
こしひかり 99円
とよさとプリン 99円

レビュー 応酬メッセージ
総合評価: 4.8 (全11件のレビュー)

評価: ★★★★★
すき美味しかったです。450gで1200円ならまだいいと思います。 大分県在住

評価: ★★★★★
味が非常に美味しかったです。小さい子どもも美味しいと言っておりまして。今年もお楽しみしたいと思います。 東京都在住

評価: ★★★★★
毎年、すき焼き用のお肉を贈り品に購入しており、今年も購入。お肉で食べた近江牛を思い出。近江牛を選びました。美味しい牛肉でした。 三重県在住

レビュー 応酬メッセージ
総合評価: 4.8 (全11件のレビュー)

評価: ★★★★★
農業と化学肥料が通常の半分以下の特別家というところにたいへん魅力を感じました。 大阪府在住

評価: ★★★★★
味がよく、うちの家の好みです。たまには違う種類ともありますが、結局、毎年これに決まります。 東京都在住

評価: ★★★★★
甘みもありとても美味しいです。しばらくの間は美味しいお肉が食べられそうです。 広島県在住

レビュー 応酬メッセージ
総合評価: 4.8 (全18件のレビュー)

評価: ★★★★★
森林系大臣委員のこのプリンが食べてみてたくて頼みました。ほかのサイトでも口コミ評価が高く、濃厚で美味しいとのことだったので購入してみました。 大阪府在住

評価: ★★★★★
食べてみると濃厚でとても美味しかったので、満足です。また来年、是非とも購入したいと思っています。 東京都在住

滋賀県 豊郷町 豊郷町役場 企画振興課
TEL/0749-35-8112 FAX/0749-35-4575
〒520-1107 滋賀県 大 上 豊郷町 豊郷17番地



予算決算常任委員会

議第73号 令和6年度豊郷町一
般会計補正予算(第5号)

総務課

問 旧校舎管理費の修繕料は、校舎裏窓ガラスの修繕。

原因は。

答 サッカー(スポ少)でボールがフェンスを飛び越えガラスが破損した。

問 修繕の負担割合は。また、ガラスの破片などでけが等の危険もある、再発防止の方向性は。

答 費用は町が負担するが、保険に入っているため軽減される。指導者には気を付けるよう伝えた。今後は防球ネットを張る等対策をし安全に気を付けたい。

問 消火栓ボックス整備事業補助金の対象地域、台数は。

答 高野瀬と日栄の2台ずつ、計4台。

住民生活課

問 一般廃棄物収集運搬処理業務委託料の増額は。

答 年2回業務委託している。1回目の金額が749万円で、不足分

の292万7,000円を増額した。

保健福祉課

問 重度心身障がい老人等福祉助成事業の増額は。

答 人数が増加している。昨年度が28名、今年度が36名。

増加の要因は。

答 福祉医療制度の拡充。精神障がい者保健福祉手帳1、2級の方も今年度4月から加わったため。

医療保険課

問 ヒトパピローマウイルス感染症予防接種委託料の対象人数、補助率、負担割合は。

答 対象者は16歳〜27歳の方、435名。自己負担はありません。

産業振興課

問 農業総務費の鑑定委託料および施設整備費は。

答 三ツ池集会所近く三ツ池農業倉庫の今後の解体に向け官民境界を確定するための鑑定委託料と、試験的にかぼちゃを作っているサブセンタリーの畑の水はげが悪いため、今年度整備し、来年度はかぼちゃの苗を植えたり、また別のものを試験的にするための施設整備費。

地域整備課

問 除雪委託料増額に伴う路線の追加は。

答 2路線の追加。三ツ池の野神児童遊園から三ツ池集会所を抜けて大溝・長池団地まで向かう道と近江電線の正門付近から貝の町の入り口まで向かう道。いずれもすまいるたう



除雪機の待機

んばすが通る道路であるため今回追加。

人権政策課

問 三ツ池教育集会所施設費の修繕料は。

答 9月に補正した三ツ池教育集会所内装工事の際にシロアリがいることが判明したため、追加工事を実施したが、支出による過不足が生じたため計上。

教育委員会

問 日栄小学校の教材用備品は。

答 長年大事に使っていた図画工作で使う版画プレス機が傷んでしまったため、故障による買い替いで1台分計上。

討論なし
全員賛成で可決

総務産業建設常任委員会

議第77号 令和6年度豊郷町水道事業会計補正予算(第3号)

上下水道課

問 水道技術管理者資格取得講習会旅費の減額は。

答 今年度からウェブ講習が始まったため大阪行き交通費の部分を減額した。

問 現在の資格保有者数は。

答 庁内合計で現在5名、今年度取得できれば6名となる。

問 コンビニ支払いの件数は。

答 1か月で250件程度。□座

振替が多く、コンビニ納付は全体の1割程度。

討論なし
全員賛成で可決

議第78号 令和6年度豊郷町下水道事業会計補正予算(第3号)

上下水道課

問 水道事業会計と同様にコンビニ収納の実数は。

答 1か月で230件程度。

問 和解金の件について裁判で原告が求めている総損害賠償額はいくらか。

答 当初の時点では818万円。

問 裁判所の和解案は町については30万円とのだが、県についてはいくらなのか。また、裁判所は県にも和解案を示しているのか。

答 県はスタート時点から非がないということ、裁判所は県が一方的に非がないということを言うのなら

文教民生常任委員会

議第74号 令和6年度豊郷町国民健康保険事業特別会計補正予

算(第3号)

ば、県は県で置いておいて、町は町で和解成立をさせて事件の終結に向かっているのかというのが今回の提案。県については分からない。

討論なし
全員賛成で可決



事故防止策措置後の現場(高野瀬東の交差点)

医療保険課

問 今後の基金運用をどのように考えているのか

答 現在高4,700万円余りで、今回の補正予算が成立すると今年度中に1,200万円程度取り崩す予定。令和9年度の県内保険料率統一化に向け、町としては税率を上げていくことになるが、この基金を活用し、一定上がり幅を抑えたいと考えている。

討論なし
全員賛成で可決

議第75号 令和6年度豊郷町介護保険事業特別会計補正予算(第3号)

医療保険課

問 調整交付金2.13%は確定なのか、それとも調整枠としてはまだ残っているのか。

答 計画に基づいた2.13%。今後、1月、2月と実績報告し国から通知が来る。

問 伸びていく可能性はあるのか。

答 伸びていくかということは何とも申し上げることはできないが、計画値に基づくと、令和7年度2.03%、令和8年度も同じく2.03%

と見込んでいる。

討論なし
全員賛成で可決

議第76号 令和6年度豊郷町後期高齢者医療事業特別会計補正予算(第2号)

医療保険課

問 後期高齢者医療広域連合納付金の中で基盤安定繰入金が減る要因は。制度が変わったのか。

答 算定の人数に変動があり当初見込み人数よりも減ったため。

討論なし
賛成多数で可決



豊郷町認知症キャラバンメイトによる世界アルツハイマー月間普及啓発活動

私はこう判断 議案審議

令和6年 12月 定例会

全員賛成	
議第70号	専決処分につき承認を求めることについて（令和6年度豊郷町一般会計補正予算（第4号））
議第71号	負担付き寄附の受納について
議第73号	令和6年度豊郷町一般会計補正予算（第5号）
議第74号	令和6年度豊郷町国民健康保険事業特別会計補正予算（第3号）
議第75号	令和6年度豊郷町介護保険事業特別会計補正予算（第3号）
議第77号	令和6年度豊郷町水道事業会計補正予算（第3号）
議第78号	令和6年度豊郷町下水道事業会計補正予算（第3号）
議第79号	豊郷町職員の給与に関する条例の一部を改正する条例案
議第81号	令和6年度豊郷町一般会計補正予算（第6号）
議第82号	令和6年度豊郷町国民健康保険事業特別会計補正予算（第4号）
議第83号	令和6年度豊郷町介護保険事業特別会計補正予算（第4号）
議第84号	令和6年度豊郷町後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第3号）
議第85号	令和6年度豊郷町水道事業会計補正予算（第4号）
議第86号	令和6年度豊郷町下水道事業会計補正予算（第4号）

賛否が分かれたもの		議員名											結果	
		長谷川	西山	井上	本田	辻本	中島	前田	西澤	鈴木	河合	今村		村岸
議第76号	令和6年度豊郷町後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第2号）	○	○	○	×	○	○	○	○	×	○	×	-	可決
議第80号	豊郷町特別職の職員で常勤のものゝ給与および旅費に関する条例の一部を改正する条例案	×	○	○	×	○	○	○	○	☒	○	×	-	可決
発議第7号	豊郷町議会の議員の定数を定める条例の一部を改正する条例案	×	×	×	☒	×	×	×	×	×	○	×	-	否決
発議第8号	長谷川貴康 町議会議員に対する議員辞職勧告決議案	退	×	×	×	×	×	×	×	×	○	☒	-	否決

（○は賛成、◎は賛成討論を行った、×は反対、☒は反対討論を行った。退は除斥となった。議長は可否同数の場合のみ採決に加わる。報告は採決なし。）

委員会等の出欠状況

日付	会議	議員名											
		長谷川	西山	井上	本田	辻本	中島	前田	西澤	鈴木	河合	今村	村岸
12月 2日	議会議員全員協議会	出	出	出	出	出	出	出	出	出	出	出	出
12月 5日	第4回定例会（開会）	出	出	出	出	出	出	出	出	出	出	出	出
12月 6日	第4回定例会（一般質問）	出	出	出	出	欠	出	出	出	出	出	出	出
12月10日	予算決算常任委員会	出	出	出	出	出	出	出	出	出	出	出	出
12月12日	総務産業建設常任委員会	-	出	出	-	出	-	出	-	出	-	-	出
12月13日	文教民生常任委員会	出	-	-	出	-	出	-	出	-	出	出	-
12月20日	第4回定例会（再開）	出	出	出	出	出	出	出	出	出	出	出	出

注1 「出」は出席、「欠」は欠席です。 注2 委員会は、所属する委員のみあらわしており、「-」は出席の必要はありません。



一般質問

ここが聞きたい

一般質問とは

議員が、町が処理するすべての事務について質問し、町長の所信を質したり、事実関係を明らかにするだけでなく、政策について議論するものです。

12月議会では8議員が一般質問を行いました。(質問順)



● かわい 勇 議員

- ・選挙管理委員会について問う。
- ★再度、墓地の設置および管理に関する条例について問う。

● 西澤 ひろかず 議員

- ★(仮称)湖東みらい線の事業計画(案)について

● 鈴木 べんいち 議員

- ・定額減税の実施状況について問う。
- ★町の防災計画(避難所等)の見直しについて問う。

- ★「新ごみ処理施設整備に係る今後の事業方針」について問う。

● 中島 政幸 議員

- ・近江鉄道上下分離についての役割
- ★懸垂幕について

● 今村 えみこ 議員

- ・医療・介護サービスの充実に向けて
- ・改良住宅譲渡事業進捗状況は

- ★豊郷町補聴器購入費助成事業実施要綱について

- ★幼稚園・保育園の給食費無料化の実施を
- ・豊郷町のごみ減量化と住民負担軽減について
- ・来年度町予算編成について問う

● いのうえ きみ子 議員

- ★字管理である樹木の伐採について

● 本田 きよはる 議員

- ★図書館に学習スペースを
- ・生ゴミからつくられた肥料を公平に分配する手立てを

- ・大学、専門学校に通う学生に給付型奨学金制度の創設を

- ★冷暖房費助成金の値上げを
- ・今年度行われた町防災訓練の成果と課題について問う

● 長谷川 たかやす 議員

- ★通学路・通所路の安全について

★の質問を掲載しています。

条例と法令遵守を問う



かわい 勇 議員

条例・法令違反があっても対処しない

問 墓地の設置及び管理に関する条例について、第3回定例会の一般質問では大町墓地及び三ツ池墓地の管理は町長が行うと規定されていることが明らかになりました。しかし、町執行部の答弁は、字(区)には委託できないから平成18年当時の議会で行われた答弁を持ち出して答弁を行いました。条例のどこに、そのような規定があるのか答弁を求めます。

答 【任民生活課長】平成18年3月議会に関係条例の整理に関する条例が上程され、墓地の設置および管理に関する条例の一部改正が行われました。当時答弁されたものを引用して、9月議会に答弁をさせていただきます。

問 私も墓地は所有者・使用者の皆さんで管理する必要があると思っています。が、ある者の訳の分からない言動から、いろいろと調べた結果、墓地の設置及び管理に関する条例は、墓地・埋葬等に関する法律に基づき制定したものですよね。目的に書いてあるから間違いありませんよね。

答 【任民生活課長】本町では昭和53年の墓地の造成に際して、この条例が制定されており、その後の経緯については、村中墓地と同じような管理のやり方を継続していただいているところでもあり、今後の墓地行政のあり方については、熟考を重ねてまいりたいと考えております。

問 課長、私は同じような質問を9月議会にしましたよね。その時には町が道路管理を行うと。それに墓地の外灯は、町は一本も契約はないと。条例のとおり管理すべきではありませんか。行政管理なら当然、町が持つべきではないですか。それならなぜ、墓地の既存設備が行政に黙って処分され、募金を募り歩いて。行政の持ち物であれば、誰が許可しているんですか。

答 【任民生活課長】平成18年3月、地方自治法の改正に伴い、管理を町長が行うと改正をし



廃棄処分された既設水道ポンプ

ております。当時の会議録では、除草とかそういう周辺については地元の利用されている方がするというところで答弁をされておりますので、引き続き、村中墓地と同じような形で管理をお願いしていただくのが、これまでの慣習に沿ったものと思っております。

どのような対処をするかについては、特に本町としては考えておりません。



西澤 ひろかず 議員

(仮称)湖東みらい線事業計画(案)について

一生懸命連携しながらやっていく

問 先日、(仮称)湖東みらい線建設促進期成同盟会成立の報道がありました。豊郷町、愛荘町及び彦根市が連携を取り、湖東三山スマートICの出入口になる国道307号線から国道8号線とを結ぶ主要幹線道路と位置づけ、沿線地域の有効な土地利用の促進と地域経済の振興を図るとともに、地域住民の福祉向上に大きく貢献するものと記載されました。そこで、今後、実現に向けたスケジュール等、事業計画案、また1市2町の連携とはどのようなものが明確な答弁を求める。

答 【地域整備課長】(仮称)湖東みらい線は湖東三山スマートICから8号、また8号から湖岸道路まで連結された湖東圏域には多大な効果をもたらす道路整備の構想となっています。今後のスケジュールでは1市2町は県道として道路改築を要

望し、滋賀県道路整備アクションプログラムに事業化路線として記載されるよう要望活動を行っていきます。事業計画の詳細は次の3点
①本路線に関する課題分析・事業効果などの調査研究・研修、②関係機関の沿線自治体の連絡調整、③その他本同盟会の目的達成に必要な事業。

問 吉田のラウンドアバウトや幹線道路、そして今これから進めて行く吉田、県道から、八町へ抜ける道など、早期事業化することに対してどのような働きかけ、要望等をするのか答弁を求める。

答 【地域整備課長】目加田バイパスの方はほとんど今、用地測量が終わっており、買収に取りかかっているところがございます。ラウンドアバウトについては、来年の夏には完成する予定をしております。吉田の町

道の改修については、現在用地買収を行っているところですが、来年も2億5,000万円を国に要望しており、その補助金がつけば道路工事にすぐ取りかかていきたいと思っております。

問 最後に、これからの活

動についてどのように進めて行くのか、町長に答弁を求める。

答 【町長】しっかりとまず予算確保とアクションプランにのせてもらうということ、それが第一ですので、一生懸命連携しながらやってまいりたいと思います。



ラウンドアバウト(予定地)



鈴木 べんいち 議員

一時避難所で、 浸水の恐れがあるのは！

一番多い場合は、18ヶ所のうち、14ヶ所

問 9月議会では、地震による被害想定の見直しについて質問しましたが今回は、避難所について問います。「災害が発生する恐れがある場合、または、災害が発生した場合(緊急時)に住民の安全を確保する場所」として「指定緊急避難所」が定められています。そのうち、一時避難所は18ヶ所ありますが、その中で浸水の恐れがある避難所は何ヶ所あるか。

答 【企画振興課長】一時避難所、いわゆる字の公民館等のうち、浸水の恐れがある避難所の数ですが、町のハザードマップを作成する際の想定として4パターンを想定していますが、一番少ない場合で5ヶ所、一番多い場合で14ヶ所となります。
問 避難所が浸水するのはと実感したのは、2021年の8月14日に大雨が降り、吉田・上枝・下枝・日栄の

4地区に一時避難所の日栄小学校への避難指示が出されました。私も、午後11時過ぎに宇曾川と吉田を流れる岩倉川を見に行きました。その時、吉田の入口の橋のたもとから日栄小学校を見ると、避難所になっている日栄小学校の方が岩倉川より低くなっている事に気づき、2021年の9月議会

でこの点について町の対応を質しましたが、9月議会の質問に対して、計画の見直しを検討したいとの回答でしたので、避難誘導についても見直しを検討していただきたいと思います。最後に、洪水想定に岩倉川を追加出来ないのか。

答 【企画振興課長】追加はなかなか難しいと思います。ありません。現在の制度は、3分の1ですから、私が計算して見ると、本町の負担額はおよそ29億円程度になり、3億円程度の増額になります。さらに、この額は軟弱地盤対策が必要でない時のもので、その対策が必要になるとさらに増えます。また、今回の新しい方針によって、稼働開始が12年程度遅れる事による経費もかさんで来ます。今回の方針を決めた「管理者会」ではこのような財政負担が可能と判断されたのか、ごうか。

新ごみ処理施設の 国の交付率は確定したか

まだ、確約をもらっていない。

問 今般、彦根愛知犬上行政組合は調査結果を踏まえ、ごみ処理方式として「トンネルコンポスト」を採用する事を公表したが、本町の負担額はいくらか。

答 【住民生活課長】構成市町の負担額は一覧表の通りです。(26億円)

問 この負担額は、施設の運営期間が20年で、国の交付金の負担率を2分の1と想定した額です。ところが、現在制度として交付率2分の1という制度はありません。報告書では、「国の交付要件拡充の要望をする」とされているがその保障は

答 【町長】交付金の率については「管理者会」でも相対突っ込んだ議論があった。三代前の内閣の時、滋賀県出身の代議士が環境副大臣の時、環境庁と連絡を取り、彦根市長が面談、この11月も岸田前総理大臣とも面会して環境庁とも面談したが、まだ、確約はもらっていません。



中島 政幸 議員

懸垂幕について

しっかり研究はしていきたい

問 街の中や生活の中にある広告物として、壁に掲げられていたり、学校に吊るされて部活動の全国大会出場などを祝う、大きな幕を見かけたことがあると思います。役場庁舎においては縦型の懸垂幕が二基設置されていますが、現状の懸垂幕の使用用途は限定されておられます。これからは、民間にも情報の発信の場として広く利用していただくためにも「LED懸垂幕設置」を提案し次の点をお聞きます

1. 懸垂幕は主にどのような用途で使われているのか
2. 使用を終えた懸垂幕はどのようにされているのか
3. 懸垂幕にかかる費用は

答 【企画振興課長】1点目の懸垂幕については、選挙期日周知や各種啓発、全国大会に出場された方へのお

祝いの際に使用をしております。次に、2点目ですが、使用を終えた幕は処分をしております。最後3点目の費用ですが、1枚3万円前後で制作をしております。

問 人の手を介さず、情報の発信をスピーディにでき、発信力は多種多様で、企画発注に要する時間の削減やリアルタイムでの情報の提供ができた町のホームページ、広報などに掲載しても終了しているような短期間の情報、全国大会の方だけが名前が載らなかつたいろんな分野で頑張っている子どもたちの応援、行政の各課の細かな情報の発信は無償で行い、町外問わず有料で各種団体のイベント、店舗、企業の宣伝、記念日、例えば入学式や卒業式のお祝いや誕生日、家族に向けての感謝の言葉、友達に送るメッセージとか町と人が心でつながるような夢や希望、心

温まるメッセージを豊郷町から発信する役割を持てるのではないかと考えるが見解を求めます。

答 【企画振興課長】まずLEDの懸垂幕にしてリアルタイムでいろいろな情報また広告や記念日を有料で貸し出すと、LED、ごく魅力的ではあると感じております。研究してまいりたいと考えております。

問 LED懸垂幕にするこにより年間経費は要らない、企業や団体に時間を売る、先行投資をしても回収

ができ、また一定の企業に町が進めるものではなく幅広く利用してもらえ最終的には発信力、無限に想像できると思いますので検討する価値はあるかと思えますが町長の見解をお聞きます。

答 【町長】費用的面と、民間でどういう形での制約がしてくるのか、民間でやっておられるのも参考にさせていただきなから、しっかり研究はしていきたいと思えます。



役場の懸垂幕

幼稚園・保育園の 給食費無料化実施を



今村 えみこ 議員

現状では考えていません

問 町はすでに小中学校の給食費の無料化を実施している。我が国の少子化、人口減少対策として、出生率向上支援策で、幼稚園児や保育園児の給食費の町独自無料化を求めるがいかがか。

答 【教育委員会次長】 11月21日現在で給食費徴収額は、豊郷幼稚園が43万5000円、愛里保育園が136万8,000円です。以前から答弁しているように幼稚園・保育園での給食費無償化は考えていません。

問 豊郷町では、主食費3,000円、副食費4,500円の規定で、町立の場合、主食費は町が補てんし無料です。

しかし民間では、主食費への町補助はありません。物価高騰で食材費も値上がりする中、豊郷町で子どもが生まれてから安心して子育てができる支援として、小中学校並に幼稚園・保育

園の給食費の無料を実施することを求めるがいかがか。

答 【町長】 現状では考えておりません。

問 全国の自治体では、幼稚園児・保育園児の給食費の独自減免の強化を実施しているところもあります。

豊郷町の給食費に係る金額は町費で補助できる金額です。豊郷町で若者が定住し子育てができる町づくりをしていただきたい。そして、町立と民間での公民格差は、町内に住む子育て世帯への公平なサービスとは言えません。

改善すべきですがいかがか。

答 【教育委員会次長】 現時点で国制度、県制度を活用し、公立、民間を問わず副食費の減免は一部やっています。全くしていないわけではないのでご理解を。公民格差の問題は、民間、公立ともそれぞれ特色ある保育

をしているので、それを格差と捉えるかどうかは個人の判断と考えます。

町補聴器購入助成で 集音器も対象に

集音器の助成対象は 考えておりません

最近、集音器の性能も上がり、5万円ぐらいたままで利用される方も増えています。高齢者が元気に日常生活をおくる補助器具の一つとして、集音器も助成対象に含めていただきたいと思います。いかがか。

答 【保健福祉課長】 町は、補聴器を必要とされる方が、医師等による診断の上、購入時の適切な調整と購入後の継続的なメンテナンスが必要と考え、集音器への助成は考えておりません。

問 豊郷町補聴器購入費助成事業実施要綱第1条は、

助成の対象が補聴器と明記されている。しかし現在、集音器でも低額で性能の良いものが出ています。補聴器は高額なりに耐用年数が意外と短いと言われる中、



集音機のイメージ



きのこ 議員

字管理樹木を伐採した経緯を問う

字に連絡せず申し訳なかった

問 字管理の樹木が町により伐採されましたが、どのような経緯でされたのか。

答 【企画振興課長】高野瀬公園の町が設置している条例第4条の規定に基づき管理しているもので近隣住民からの苦情があり剪定したもので、9月議会で補正予算を上程し認められています。

問 課長は町管理と言っているが、担当者は字管理、また字に伝えなかったのはこちらの落ちと返答されました。課長と担当者の答弁が違うのは何故か。近隣からクレームがあれば何でも対処するのか。字の人も知らないうちに補正予算を組み、字の人から一言声を掛けて欲しいと言われたという事は高野瀬区も管理の一部に入っているのではないか。

答 【企画振興課長】元々は高野瀬区のものであった

ので、字のものであるという意識があるのも承知しています。今は、高野瀬池公園ECCクラブに委託料を払って業務をしていただいています。先に区長に連絡しなかったことは反省しています。

問 字の中で、字の管理と勘違いしておられる方もいるという事なので、高野瀬自治会に回覧板等で経緯を伝えることは出来ないのか。

答 【企画振興課長】10月に切った後、区長さんと話をし、おわびを申し上げたところですが、回覧の件については、区長と相談し必要という事であれば考えたいと思います。

企画振興課

問 企画費の修繕料と委託料について。

答 高野瀬池のポンプ修繕料と桜の木伐採に伴う委託料。



レイクサイド花園団地側伐採後

とよさと議会第94号(2024年11月22日発行) P.6.委員会 Report 記事より抜粋

冷暖房費助成金の値上げが必要



本田 きよはる 議員

助成金維持のためこのままで

問 町は65歳以上の方に対して、冷暖房助成金は8,000円と定めています。この助成金制度は町民の方からは歓迎されています。しかし、8,000円という金額は3年前に決められたもので、この3年間で電気料金の値上げは社会問題化しているほど上がっています。また、冬の暖房に欠かせない灯油も価格の高止まりの状況が続いています。今日の物価高騰のもとでは当然助成金を増やすべきではありませんか。

答 【保健福祉課長】昨今の物価上昇が続いているという状況は非常に感じてはおります。けれども、令和3年以前に助成をしていた時期ですが、そのときは社会経済の変化や気候の変動等によって冷暖房費が高騰していることを認められたときだけに給付をするというルールづけをしております。

しかし、そういったルールづけは昨今の経済状況を鑑みまして撤廃いたしました。この事業を継続して行っていくということを決定したわけでございます。こうした経過がございますので現状の

まままでお願いしたいと思っております。



図書館に 学習スペースの設置を

施設に余裕がないため

設置は困難

問 図書館でテスト準備をしたい高校生、国家資格を得るために勉強している町民の方から、学習できる机を設置した静かな部屋をつくってほしいという要望が出されています。公立図書

館の設置目的について図書館法第1条では、社会教育法の精神に基づいて運営されるべきとしています。社会教育法は、あらゆる機会あらゆる場所を利用して、自ら實際生活に文化的

教養を高め得るよう努めなければならないとして、国民の学習に対する多様な需要を踏まえ、これに適切に対応するために必要な学習の機会を提供すべきものとしてあります。見解を求めます。

答 【教育委員会次長】図書館法第2条に規定されているとおり、図書、記録その他必要な資料を収集し、整理し、保存して、一般公衆の利用に供し、その教養、調査、研究、レクリエーション等に資することを目的とする施設であり、原則、学習場所を提供する施設ではないと認識しております。

県内一都市町の図書館に学習室等のスペースを設けておられるところがあるのは承知しておりますが、本町の図書館については学習スペースを設ける施設に余裕がないため、設置については困難と考えております。



長谷川 たかやす 議員

通学路の危険な箇所の調査・アンケートについて

通学路のアンケートについては実施しない

問 交通弱者と言われる歩行者、学生、児童、障がい者、高齢者の方々は、車の交通量の少ない農道や幹線道路から外れた道を使っている方が多数おられますが、その道は防犯灯が少ない、100メートル以上防犯灯がない、あっても明かりが点いていない、そんな所が何箇所もあります。通学路、通所路をどのように考えておられるか。

答 【総務課長】防犯灯につきましては、町で設置した所は修繕をいたします。切れている所がありましたらお教えいただきたいと思います。

問 学生や障がいをお持ちの方は、里道や車の通らない道、字の端の細い道を通っておられる。こういった道は町の方から設置しないという指導をしたほうが良いのではないか。字から拳がってこないからここは点

けない、それでは、交通弱者の安全・安心が守れるのか。

答 【総務課長】通学路の防犯灯の点検は行っておりま

問 自助も良いですが、第5次総合計画の中でも通学路、歩道の防犯灯の設置強化と記されています。町が主体、地域は協力と推進、そうなっている。防犯の環境整備をするのは行政だと思います。そこで、中学生の通学路の指定がない今、学校にどの道を通っているのかアンケートを取り、危

す。決して字だけの責任・責任で付けていただいているわけでなく、学校や警察や町も含め点検し必要な所は設置をしています。全部に付けられたら一番良いですが、後の電気代のことや財源を考えると出来ない部分もあります。まず自助の部分を大事にしたいだければというふうに思います。



雨稚彦神社付近の夜道



高野瀬の夜道

険な箇所を調べる必要があると考えます。アンケートを取るか、取らないか、お答えください。

答 【教育委員会次長】通学路のアンケートということに関しては実施の方はいたしません。

新たな年を迎えて

ようやく寒気も和らいで、のどかな季節が近づいてまいりました。

さて、本委員会は、町議会で行われました内容を町民のみなさまに正確にお伝えできるよう5名の議員と議長を交え、発行までを担っています。表紙の写真も委員で行い、町から提出された議案についての議員の意見や判断を取り上げていますが、町民の生活に直結する内容については重点化して掲載しています。なお、議員による町への一般質問は、各議員の責任で記載しております。

昨年は発行が遅れ、ご迷惑をおかけした写もありましたことをお詫び申し上げます。私共として『議会だより』を手にとっていただき、内容に目を通していただけるようにと願っています。そして、町行政として何を重点的に行おうとしているのか、各議員はどんな内容で発言し、どんな判断をしているのかとごつとごも目を向けていただき、議会に関心を寄せていただければ幸いです。

新たな年を迎え、今年も心引き締め編集発行を行う所存です。どうかよろしくお願ひします。

議会広報常任委員会

委員長 本田 きよはる

3月議会の予定

- 3月5日(水) 開会
 - 3月6日(木) 一般質問
 - 3月10日(月) 予算決算常任委員会
 - 3月12日(水) 予算決算常任委員会
 - 3月13日(木) 総務産業建設
常任委員会
 - 3月14日(金) 文教民生常任委員会
 - 3月25日(火) 再開
- *時間はいずれも9時からです。
*傍聴は誰でもできます。お気軽にお越し下さい。議場は3階です。
*日程が変更になる場合があります。

ご意見・ご感想を 教えてください

とよさと議会をお読みになったのご感想や議会についてご意見などあれば豊郷町議会まで教えてください。



✉ gikai@town.toyosato.shiga.jp
☎ 0749-35-8130

編集後記

令和6年能登半島地震により被災された皆様に心よりお見舞い申し上げますとともに、今も尚、大変な状況が続く能登半島の皆様には、一日も早い復興を心よりお祈り申し上げます。

新しい年を迎え、皆様にとって2025年が希望と成長に満ちた一年となることを、心よりお祈り申し上げます。

今年は何年、「再生」「成長」の年、町全体のために機能する議会運営に努めてまいります。本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

議会広報常任委員会

副委員長 中島 政幸

